

Columna

Marcos Ilabaca
Diputado por
Los Ríos.



Más que sólo medallas

Hace menos de un mes, el Gobernador Regional, Luis Cuvertino, presentó la cuenta pública de su gestión 2024, destacando una ejecución presupuestaria del 98%, lo que se traduce en una inversión de 52 mil millones de pesos en nuestra Región. Sin embargo, poco se menciona sobre el recorte superior a los 20 mil millones que sufrimos desde el nivel central. ¿Cuántos proyectos podríamos haber concretado con esos recursos? ¿Cuántos terrenos para vivienda se dejaron de adquirir? ¿Qué impacto habrían tenido en salud y educación? ¿Cuántas familias podrían hoy tener acceso a algo tan básico como el agua? Espacios públicos, áreas verdes, seguridad, recreación, entre otros proyectos de inversión, quedan postergados por decisiones erradas del Gobierno central.

Se habla mucho de autonomía y descentralización, pero seguimos pagando las consecuencias de los malos cálculos de Hacienda. Esto significa frenar el crecimiento, limitar la generación de empleo y seguir desatendiendo necesidades esenciales de cientos de familias en cada comuna de nuestra Región.

Tenemos todo para convertirnos en una Región desarrollada y en un polo turístico atractivo, un destino soñado tanto para compatriotas como para visitantes extranjeros. Pero no basta con tener paisajes hermosos: estos deben ir acompañados de infraestructura, caminos seguros y estrategias de desarrollo turístico. Y para eso, los recursos deben llegar efectivamente a donde se necesitan.

La descentralización seguirá siendo un discurso vacío si persisten los recortes presupuestarios y la falta de avances en proyectos emblemáticos como el puente Cochrane, la doble vía Paillaco-Valdivia-Mariquina, y los tan esperados hospitales. Seguimos enfrentando no solo un déficit en infraestructura, sino también una ausencia de desarrollo social real.

Retomar el crecimiento económico no se trata solo de cifras: es devolver la dignidad y abrir oportunidades para las personas.